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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

平成２８年１２月定例会  

 

１番 中 村 博 行 議員 

１ オートレース事業について 

(1) 船橋場廃止による全国的な売上、また、山陽場の売上への影響はどう

か。 

(2) 入場者数の状況、サテライトや電話投票の売上状況はどうか。また、

レース場の活用など具体的な売上向上策はどうか。 

(3) 四重勝単勝式の発売が始まるが、他の方式の検討はなされなかったの

か。 

(4) 日本写真判定との関係強化は非常に重要だが、具体的連携をどのよう

に図っているか。 

(5) 契約の更新が迫っているが、その見通しとそれに伴うと思うが、財政

計画は示せるのか。 

(6) 船橋場廃止について、大変な作業があったと思われるが、選手や関係

者に対する補償等、廃止に伴う費用など、承知されているか。 

２ 若者の政治参加、高齢者対策について 

(1) 昨年公職選挙法が改正され、選挙権が１８歳に引き下げられ、初の参

議院選挙が実施されたが、年齢別の投票率など分析はされたか。 

(2) 依然として新たな投票率向上策が見えないが、危機感を持って検討さ

れているか。 

(3) 県が高校生を対象に高校生議会を実施したが、どのように評価をされ

ているか。あるいは参考にされる考えはないか。 

(4) 高齢者の投票機会の確保のため、移動投票所車両（ワゴン車）の導入

を検討してはどうか。 

 ３ 住宅政策について 

(1) 住宅マスタープランの目標年度は２９年度となっているが、達成でき

ていること、今後の重点施策を問う。 

(2) 多くの老朽化した市営住宅について更新など、今後の計画、考えを問

う。 

(3) 優良な空き家の活用について、空き家バンク設置の進捗状況はどうな

っているか。 
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(4) 理科大生をはじめ、教授陣等の宿舎の確保は喫緊の課題と思うが、計

画、考えを問う。 

 

２番 岩 本 信 子 議員 

１ 学園都市構想について 

(1) 大学の目的とまちづくりについて 

(2) 学園都市構想について 

(3) 大学と市民意識の調和について 

２ 学校給食について 

(1) 各学校の給食費決算状況の把握について 

(2) 給食費未納の処理方法について 

(3) 給食費集金と会計責任者と監査について 

(4) 扶助費申請と審査について 

(5) 学校給食委員会の設置について 

(6) 給食センターになると給食費決算はどうなるのか。 

(7) 給食センター開設、運営プロジェクトチームを作ることはどうか。 

(8) 給食センターになると、給食運営業務費は減となるのか。 

(9) 給食費の公会計化の進捗状況はどうか。 

 

３番 河 野 朋 子 議員 

１ 自治基本条例について 

(1) 自治基本条例審議会が開催されているが、その進捗状況はどうか。 

(2) 審議会の議論を踏まえ、どのような問題点が提起されているか。 

(3) 審議会の答申を受けて、今後のスケジュールはどうか。 

２ 事業評価について 

(1) 平成２７年９月議会での２６年度決算認定に対する附帯決議の中で、

事業評価の改善を求めたが、それを受けてどのように改善したのか。 

(2) 今年度も２７年度決算認定において、議会から事業評価の改善を求め

たが、更なる改善はあるのか。 

 

４番 吉 永 美 子 議員 

１ 市長の退職金に関わる答弁について 

  市長の「育英資金に使いたい」という思いは変わらないか。 

２ 定住促進について 

(1) 婚活支援事業の状況を聞く。 

(2) 結婚支援への考えを聞く。 
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(3) 空き家バンクの検討状況を聞く。 

３ 市民の健康づくりについて 

  健康マイレージ導入の考えを聞く。 

４ ＡＥＤの普及促進について 

(1) コンビニへの設置について検討状況を聞く。 

(2) 設置を希望する自治会へ補助金を導入できないか。 

 

５番 長谷川 知 司 議員 

１ 埴生地区まちづくりについて 

(1) 埴生小中学校基本計画のプロポーザル検証を問う。 

(2) 埴生地区複合施設基本計画を問う。 

(3) 「青年の家」活用方針を含め、埴生地区のまちづくり施策を問う。 

２ 中学生海外派遣事業について 

(1) 各中学校の生徒数の差が１０倍以上あるが、関係なく各学校一人選考

の意図とその問題点を問う。 

(2) 各学校代表でなく、市代表とした場合の問題点を問う。 

 ３ 公民館の方向性 

(1) 公民館の立場は、地域住民への市民窓口なのか、生涯学習の場なのか

を問う。 

(2) 各館長の仕事にどのような差があるのか、特色ある差を問う。 

４ まちづくり（ハード、ソフトとも）の進捗状況について 

(1) 高千帆地区雨水排水計画の進捗状況を問う。 

(2) 小野田駅周辺の活性化状況と施策の進捗状況を問う。 

(3) 厚狭駅南側を含む厚狭駅周辺の土地活用施策の進捗状況を問う。 

(4) 山口東京理科大学周辺の環境整備施策の進捗状況を問う。 

(5) デマンド交通の利用実績と地域公共交通見直しの進捗状況を問う。 

 

６番 石 田 清 廉 議員 

１ 市財政運営における「歳入の確保と財源の創出」について問う。 

  合併以来 11 年目を迎え、今日の市財政状況は、たゆまぬ行財政改革の成

果としてかなりの改善が見られる。一方、少子化・高齢化の進行に伴い社

会保障費の増大、人口減少問題、市税の減少傾向、公共施設の老朽化と余

剰施設など適正配置や維持管理費、更新費用など、今後の市財政運営に大

きな負担となることが予測される。更なる行財政運営の効率化とスリム化

により、財源の「入りを図り、出を制す」を基本にして、持続的な健全財

政を目指していかねばならない。 
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(1) 今日の市財政状況から、今後、様々な社会環境の変化を見通した上で、

今、取り組むべき課題をどのように把握しているのか。 

(2) 今後、普通交付税の減額や扶助費、他会計繰出金などの経常経費の増

加、更に公共施設の維持管理費、更新費用などの増大に対して、喫緊の

課題である「歳入の確保・財源の創出」を目指した、具体的施策はどの

ようなものか。 

(3) 自主財源となる地方税は大変重要な財源であるが、滞納による収入未

済額が増加傾向にある本市の現状をどのように把握しているのか。市税、

公債権、私債権など「公金徴収一元化」滞納整理事業は大変重要な課題

である。対策と取組状況はどのようなものか。 

 

７番 杉 本 保 喜 議員 

１ 山陽小野田市の防災体制の問題点とその対策状況について 

(1) 各地の災害とその対応をみて、山陽小野田市の現防災体制における次

の状況を問う。 

ア 避難所運営における関係者（教育委員会等）との協議はどのように行

われているのか。 

イ 災害時のボランティアセンター運営において、社会福祉協議会との協

議等はどのように行われているのか。 

(2) 庁内の防災体制の見直しや体制の強化を促進させるため、防災専門監

の配置について年度内に解決すると９月議会で回答されたが、職務編成

上どのように配置するのか、その検討内容を問う。 

２ 観光の推進について 

(1) 観光ボランティア育成の現状をみて、今後の具体的な戦略プランを問

う。 

(2) 観光地と案内等の現状の把握状況と今後の計画を問う。 

３ 山陽小野田市スポーツによるまちづくり推進計画について 

(1) 今年度から始まったこの計画の推進体制と進捗管理体制の具体策を問

う。 

(2) 「魅力あるスポーツイベント」として、サッカー、ゴルフ以外の具体

的な計画があるか。 

 

８番 下 瀬 俊 夫 議員 

１ 白井市政３期１２年を問う。 

(1) 果たして「市民が主人公」だったか。 

(2) 「公平公正」な市政だったか。 
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(3) 「清潔な市政」だったか。 

(4) 白井市長のこれまでの議会答弁について問う。 

(5) 次期市長選挙への態度表明を。 

２ 「災害に強いまちづくり」を問う。 

(1) 南海沖大地震が予想されるなか「災害に強いまちづくり」の基本は何

か。 

(2) 東日本大震災で多くの犠牲者を出した宮城県石巻市大川小学校の悲劇

の教訓は何だったのか。 

 

９番 中 島 好 人 議員 

１ 白井市政の「総合計画」第１章暮らしの安心・安全を守るまちづくりに

ついて 

(1) 国民健康保険について 

ア 国民皆保険制度としてどのように捉えているか。 

イ 資格証明書の発行について 

ウ 滞納世帯に対する対応について 

(2) 債権特別対策室の在り方について 

  滞納処分について 

(3) 市営住宅について 

ア 家賃滞納者への対応について 

イ 他の市営住宅への転居入居について 

 

１０番 山 田 伸 幸 議員 

１ 中小企業への支援について市長の政治姿勢はどうだったか。 

(1) 白井市政３期１２年間の中小企業の位置付け 

(2) 中小企業振興基本条例を基にした振興計画について 

(3) 具体的な中小業者支援策の充実について 

(4) 住宅リフォーム資金助成制度の改善と事業所(店舗)リフォーム助成制

度の創設について 

２ 地域公共交通の改善と利用促進について 

(1) 以前あった｢連携計画｣と新計画について 

(2) 市民に利用される公共交通網の整備について 

３ 安心安全な生活道路の整備について 

(1) 市道及び生活道路の現状と市の基本的な姿勢について 

(2) 「車イスで安心して移動できるまちづくり条例｣について 
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１１番 松 尾 数 則 議員 

１ 産・学・官の連携推進について 

(1) 産学官連携の形態・分野について聞く。 

(2) 大学公立化による今後の在り方を聞く。 

(3) 産学官連携に向けて今後の取組を聞く。 

２ 新幹線厚狭駅の利活用について 

 (1) 明治維新１５０年祭について山陽小野田市の取組を聞く。 

 (2) 今後の広域観光について聞く。 

 

１２番 岡 山   明 議員 

１ 防災等に関する水道・電気の環境整備について 

(1) 水道管路の整備状況は。 

(2) 緊急指定病院及び市民病院、緊急避難場所としての公共施設への給水

確保・管理は大丈夫か。 

(3) 管路の個人敷設に関し、市の補助・支援制度の考えはどうか。 

(4) 景観ではなく、防災を考慮しての電柱の埋設事業の構想はどうか。 

２ 視覚障がい者の就労・自立支援について 

(1) 本市の視覚障がい者の就労状況はどうか。 

(2) 既に起業されている視覚障がい者の方への福祉面からの支援策は何か

あるか。 

(3) はり・きゅう施術割引券について、利用できる人及び施術者の範囲は

どの程度か。 

(4) 地域生活支援事業の日常生活用具給付事業の拡充に対する支援状況は

どうか。 

３ 学校施設を中心としたトイレ環境について 

(1) 小中学校のトイレ環境はどうか。また、洋式・和式便座の割合はどう

か。 

(2) 市としての整備方針はどうか。 

(3) 学校は災害時の避難所になるため、子供から高齢者までが安心して使

用できるトイレの環境整備の考えはどうか。 

(4) 学校以外の緊急避難所としての公共施設の改善計画はどうか。 

 

１３番 矢 田 松 夫 議員 

１ 厚狭地区複合施設について 

利用者にとって利便性の高い施設になっているか。 
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２ 公民館運営について 

新公民館像に向かっているか。 

 ３ 副市長の任命について 

   配置しない理由はあるのか。 

 


